

BAHAN KURIKULUM RUMUSAN MATERI KEGIATAN BIMBINGAN ATAU PENYULUHAN PENYULUH AGAMA ISLAM
KEMENTERIAN AGAMA KABUPATEN KARANGASEM
TAHUN 2024



O
L
E
H

Nama : Irfan, S.Ag
NIP : 197504202006041004
Jabatan : Penyuluh Agama Ahli Muda
Pangkat/Gol : PenataTk I/III d
Satuan Kerja : Kemenag Kabupaten Karangasem

A. Latar Belakang

Penyuluh Agama Islam merupakan sosok pigur yang memiliki peran dan fungsi strategis dalam mengembangkan serta meningkatkan kualitas obyek binaan yang merupakan tanggung jawabnya sebagai aparatur pemerintah dengan tugas dan fungsi memberikan pemahaman serta pengayaan keagamaan kepada obyek yang menjadi binaannya.

Penyuluh dengan kemampuan personal, profesional serta kemampuan social sangat menunjang untuk mengadakan suatu perubahan kearah hidup yang lebih baik bagi obyek binaan dalam menjalani sesi kehidupan ini, baik dunia maupun akhirat. Potensi personal yang dimiliki penyuluh Agama Islam sebagai bagian dari kegiatan tugas seorang penuluh yang selalu berhadapan dengan obyek binaan dalam memeberikan pencerahan guna terwujudnya tujuan pembangunan manusia seutuhnya sesuai dengan ajaran Agama Islam.

Sedangkan potensi profesional adalah kemampuan yang dimiliki penyuluh dengan dukungan penguasaan ilmu pengetahuan agama khususnya, juga keterampilan serta teknologi yang spesifik merupakan modal utama bagi penyuluh dalam melaksanakan tugas dan fungsinya. sedangkan potensi sosial dimana seorang penyuluh memiliki kepekaan terhadap kebutuhan obyek yang dibutuhkan agar semua tujuan hidupnya dapat terpenuhi sesuai dengan keinginan obyek dengan tetap berpegang pada nilai-nilai keislaman yang bersumber pada Al-Qur'an dan Hadist Nabi serta Qaul Para ulama.

Berdasar dari semua itu maka penyuluh yang berperan sebagai konselor dalam memberikan penyuluhan berusaha meningkatkan kesadaran Obyek, dalam hal ini obyek binaan agar memiliki kesadaran tentang arti pentingnya pemahaman keagamaan yang sesuai dengan Al-Quran, sunnah Nabi Muhammad SAW, Ijm' dan Qaiyas para ulama dimana selama ini menurut penulis sebagai Penyuluh Agama yang diberi tugas memiliki tugas pokok dan fungsi membangun karakter berpikir masyarakat dalam lingkup keagamaan secara khusus dan bidang bidang lainnya seperti ekonomi keummatan, social keagamaan dan hal-hal yang terkait dengan kehidupan beragama, berbangsa dan bernegara.

Oleh karenanya maka dalam melaksanakan tugas pokok dan fungsi penyuluh agama sediaanya harus mempersiapkan langkah-langkah strategis dalam melaksanakan tugas dengan perangkat-perangkat pendukung dalam melaksanakan tugas tersebut, sebagai langkah persiapan agar mampu mengukur tingkat keberhasilan, kesulitan dan tercapainya target dari kegiatan bimbingan dan penyuluhan yang dilaksanakan, salah satunya adalah kurikulum majelis ta'lim, dengan tujuan memiliki gambaran terkait bahan materi, tujuan, target, waktu dan metode yang digunakan dalam melaksanakan bimbingan dan penyuluhan hingga masyarakat sebagai obyek dapat merasakan hasil dari pelaksanaan bimbingan dan penyuluhan itu sendiri dan penyuluh agama juga memiliki gambaran dari pelaksanaan tugas dan fungsinya sebagai penyuluh agama.

Dengan adanya kurikulum majelis ta'lim seorang penyuluh memiliki standar abahan ajar yang dijadikan materi pokok alam memberikan bimbingan dan penyuluhan, disamping itu akan lebih mudah bagi penyuluh agama dalam menyusun materi yang terratur dan terarah dengan susuna materi sesuai dengan kebutuhan masyarakat sebagai obyek binaan.

Penyuluh Agama yang dimaksud dalam hal ini adalah pegawai negeri sipil yang diberi tugas, tanggung jawab, wewenang dan hak secara penuh oleh pejabat yang berwenang untuk melaksanakan bimbingan atau penyuluhan agama dan pembangunan kepada masyarakat melalui bahasa agama, (Kep.MENKO / WASBANG /PAN no.54/KEP/MK.WASPAN/9/1999 tentang jabatan fungsional penyuluh agama dan angka kreditnya).

a. bimbingan

Bimbingan adalah Pemberian bantuan kepada orang atau kelompok orang dalam membuat pilihan-pilihan secara bijaksana dalam mengadakan penyesuaian diri terhadap tuntunan-tuntunan hidup, bantuan itu bersifat psikis (kejiwaan), bukan pertolongan financial, media dan lain-lain, karena dengan bantuan itu orang dengan sendirinya dapat mengatasi sendiri masalah yang dihadapinya sa'at ini dan menjadi lebih mampu untuk menghadapi masalah yang akan datang. (HM Arifin dan Eti Kartikawati, Bimbingan dan Konsling, Dirjen Pembinaan dan Kelembagaan Agama islam dan Universitas terbuka, 1997, hal 3)

b. penyuluhan

Penyuluhan adalah bantuan yang diberikan kepada klien, dalam memecahkan masalah-masalah kehidupan dengan wawancara yang dilakukan secara face to face atau dengan cara yang sesuai dengan keadaan klien yang dihadapi untuk mencapai kesejahteraan.(Dewa Ketut Sukardi, Bimbingan dan Penyuluhan di sekolah, Usaha nasioanal, Surabaya, 1983 hal 67).

c. bimbingan atau penyuluhan

Bimbingan atau Penyuluhan adalah usaha pemberian bantuan kepada seseorang yang mengalami kesulitan baik lahiriyah maupun batiniyah yang menyangkut kehidupannya di masa yang akan datang. Bantuan tersebut berupa pertolongan dibidang mental dan spiritual, agar orang yang bersangkutan mampu mengatasi masalah dengan kemampuan yang ada pada dirinya sendiri melalui melalui dorongan dari kekuatan iman dan taqwanya kepada Tuhan. (HM.Arifin. Pedoman Pelaksanaan Bimbingan dan Penyuluhan Agama, Golden Press, Jakarta, 1982 hal 98)

Dari pengertian tersebut bahwa bibingan atau penyuluhan pada prinsipnya merupakan bantuan yang diberikan oleh penyuluh agama kepada obyek binaan baik individu maupun kelompok guna memecahkan masalah yang dihadapinya.

Maka kesimpulannya adalah :

1. Bimbingan atau penyuluhan adalah Bantuan yang diberikan kepada obyek untuk mengatasi masalah yang sedang dihadapi tanpa bergantung pada orang lain.
2. Bimbingan yang diberikan bertujuan untuk mengarahkan obyek binaan bisa hidup dan menyesuaikan diri ditengah masyarakat ligkungannya secara maksimal.
3. Dalam melaksanakan bimbingan atau penyuluhan penyuluh agama memiliki peranana yang sangat penting dalam menyelesaikan semua persoalan yang sedang dihadapi obyek binaan

e. Tujuan bimbingan dan Penyuluhan

Tujuan kegiatan bimbingan atau penyuluhan adalah untuk memberikan bantuan kepada sessorang yang sedang mengalami kesulitan hidup yang menyangkut jasmani ataupun rohani, serta memiliki kepercayaan diri untuk dapat menyelesaikan semua permasalahan yang sedang dihadapinya selama ini.

Menurut Ws wingkel tujuan bimbingan atau penyuluhan adalah agar supaya orang perorang atau kelompok yang dilayani menjadi mampu menghadapi tugas-tugas pengembangan hidupnya secara sadar dan bebas mewujudkan kesadarannya dan kebebasan itu dalam membuat pilihan-pilihan secara bijaksana serta mengambil tindakan-tindakan penyesuaian diri secara memamadai. (Ws.Wingkel Bimbingan dan Konseling disekolah Menengah,Grasindo,Jakarta,1991)

Untuk efektifnya kegiatan bimbngan dan penyuuhan maka sebagai sorang penyuluh agama, sedianya menyusun kurikulum pembelajaran sebagai landasan materi pkok yang akan di berikan kepada obyek sasaran agar tercapainya tujun dan target yang diinginkan, dan program tersebut dapat berkesinambungan dan teratur dengan menyesuaikan kondisi obyek yang tentunya anatara satu dengan lainnya berbeda, akan tetapi dengan kurilikum yang ada maka giatan bimbingan dan penyuluhan lebih efektif.

Demikian kurikulum ini disusun untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya. dan tentunya masih banyak kekurangan dari sempurna.

Amlapura, 02 Januari 2024
Penyuluh Agama Islam

Irfan,S.Ag
Nip.197504202006041004

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fungsi Ilmu Pengetahuan Dalam kehidupan	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Pengertian ilmu b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang kedudukan ilmu c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Klasifikasi Ilmu menurut ulama Islam 	<ul style="list-style-type: none"> a) jama'ah memahami tentang tentang Pengertian ilmu b) Jama'ah memahami tentang kedudukan ilmu c) Jama'ah memahami tentang Klasifikasi Ilmu menurut ulama Islam 	60 Menit	a-c (Ceramah)
	Manfaat Ilmu Dalam Kehidupan	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Dimudahkan jalan menuju surga b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah Didoakan oleh para malaikat dan makhluk-makhluk Allah yang lain. c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang tambahan ilmu d) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Allah akan menaikkan derajat orang yang memiliki ilmu 	<ul style="list-style-type: none"> a) Adanya kesadaran tentang pentingnya ilmu dalam kehidupan b) Jama'ah semakin bersemangat mengikuti program bimbingan dan penyuluhan c) Jama'ah memahami hal-hal yang berkaitan dengan masalah agama d) Meningkatnya keyakinan jama'ah tentang keutamaan menghadiri majelis ilmu 	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	Pengaruh Rohani Yang Sehat Terhadap Prilaku Manusia	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang Agama dan Pengaruhnya Terhadap Kesehatan Mental b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang Terapi Keagamaan c). Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang Ciri-Ciri Mental/ Rohani yang Sehat 	<ul style="list-style-type: none"> a) Jama'ah memahami tentang pengaruh ruhani dalam kehidupan b) Jama'ah memiliki jiwa yang sehat melalui kegiatan bimbingan dan penyuluhan c) Terbwujudnya pribadi yang sehat jasmani dan ruhani 	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	Dzikir	a) Pengertian Dzikir	a) Meningkatnya pemahaman jama'ah	60 Menit	

		b). Macam-macam dzikir c). Manfaat berdzikir	tentang dzikir b) Jama'ah memahami macam-macam dzikir c) Jama'ah terbiasa melakukan dzikir sehabis melaksanakan ibadah shalat		
--	--	---	---	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Tafakkur	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang tafakkur b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang buah tafakkur c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang batasan tafakkur	a) jama'ah memahami tentang tentang hal-hal yang berkaitan dengan tafkkur b) Jama'ah memahami tentang buah tafakkur c) Jama'ah memahami tentang batasan tafakkur di bulan sya'ban	60 Menit	Ceramah
	Keutamaan Bulan Sya'ban	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang beberapa amaliyah di bulan sya'ban b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang keutamaan bulan sya'ban c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang menghdiupakn malam nisfyu sya'ban	a) Meningkatnya amaliyah agama di bulan sya'ban b) Jama'ah melaksanakan amaliyah bulan sya'ban dengan membaca surah yasin c) Jama'ah melaksanakan amaliyah sunnah nisfyu sya'ban	60 Menit	Ceramah
	Keutamaan Puasa Ramadhan	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang keutamaan puasa ramadhan b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang landasan keutaman puasa ramadhan c) c). Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pahala di bulan ramadhan	a) Meningkatnya pemahaman jama'ah tentang amaliyah bulan ramadhan b) Meningkatnya pelaksanaan amaliyah ramadhan di masyarakat c) Meningkatnya semarak malam ramadhan dengan amailyah agama	60 Menit	Ceramah
	Rahasia Puasa	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang rahasia puasa ramadhan	a) Jama'ah melaksanakan kewajiban puasa ramadhan b) Jama'ah menghidupkan malam bulan ramadhan dengan syiar agama	60 Menit	

			c) Jama'ah memahami hal-hal yang terkait dengan amaliyah bulan ramadhan		
--	--	--	---	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Nuzulul Qur'an	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang makna Nuzulul Qur'an b) Memberikan pemahaman jama'ah tentang hikmah Nuzulul Qur'an c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang wahyu pertama yang diturunkan Allah SWT kepada Nabi Muhammad SAW	a) jama'ah memahami tentang tentang pengertian Nuzulul Qur'an b) Meningkatnya kegiatan membaca Al-qur'an selama bulan ramadhan c) Jama'ah semakin kontinyu mempelajari dan membaca Al-qur'an	60 Menit	Ceramah
	Keutamaan Puasa syawal	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang bebarapa keutamaan puasa sunnah bulan syawal b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang tata cara pelaksanaan puasa sunnah bulan syawal	a) Jama'ah melaksanakan ibadah puasa sunnah enam hari di bulan syawal b) Jama'ah memahami tata cara pelaksanaan ibadah puasa sunnah enam hari di bulan syawal	60 Menit	Ceramah
	Halal Bi halal	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian halal bi halal b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang hikmah halal bi halal pemahaman	a) Meningkatnya pemahaman jama'ah tentang pengertian halal bi halal b) Terseenggarakannya kegiatan halal bi halal bagi anggota majelis talim	60 Menit	Ceramah
	Bertetangga Dalam Islam	b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang bertetangga dalam islam	a) Meningkatnya rasa solidaritas ditengah masyarakat b) terbangunnya silaturahmi anatar anggota majelis taklim dan masyarakat c) Terwujudnya lingkungan yang harmonis dan rukun ditengah masyarakat	60 Menit	Ceramah

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Menciptakan Lingkungan Islami	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang kemuliaan bulan muharram b) Tertanamnya sikap instrosfek diri dalam diri dan keluarga serta lingkungan masyarakat c) Meningkatnya amaliyah agama jama'ah di bulan mauhharam 	<ul style="list-style-type: none"> a) Terwujudnya masyarakat religious mellalui kegiatan dan program bimbingan dan penyuluhan b) Terbangunnya Susana islami dalam diri, keluarga dan masyarakat c) Meningkatnya kualiatas amal ibadah dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat 	60 Menit	(Ceramah)
	Moderasi Beragama Dalam Islam	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian moderasi berama b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Memaknai Moderasi Dalam Membangun Kerukunan Bearagam c) 	<ul style="list-style-type: none"> a) Meningkatnya sikap mawas diri dalam diri jama'ah dari beberapa peristiwa penting yang terjadi di bulan muharram b) tertananmnya sikap muhasabah dalam diri,keluarag dan lingkungan masyarakat 	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	Hak Asasi Manusia Modal Membangun Kerukunan Beragama	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian hak asasi manusia b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang hak asasi manusia dalam islam c) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang prisnip dasar hak asasi manusia dalam islam 	<ul style="list-style-type: none"> a) Meningkatnya kesadaran jama'ah sebagai bagian dari masyarakat lingkungannya b) Terbentuk konsef kehidupan yang islami dalam dir,keluarga dan lingkungan masyarakat 	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	Membangun Kerukunan Dalam	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian kerukunan b) Memberikan pemahaman Kepada 	<ul style="list-style-type: none"> a) Meningkatnya Kualitas dan suasana islami diri,keluarga dan lingkungan masyarakat 	60 Menit	

	Multi Kultural	jama'ah tentang Multi Kultural Dalam Membangun Kerukunan	b) Terbangunnya konsep kehidupan yang harmonis dan rukun dengan landasan al-qur'an dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat		
--	----------------	--	---	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Murah Hati (Sakha)	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang makna sakha (murah Hati) b) Tertanamnya sikap dan perilaku positif baik individu, keluarga maupun di masyarakat c) Meningkatnya kepedulian social jama'ah	a) Jama'ah selalu terlibat dalam berbagai macam kegiatan social kemasyarakatan b) jama'ah semakin peka terhadap lingkungan social masyarakatnya c) Meningkatnya kesadaran masyarakat tentang kepedulian sosial	60 Menit	a-c (Ceramah)
	Kesederhanaan Dalam Hidup	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Konsep Hidup Sederhana Menurut Agama islam b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Hidup Sederhana menurut Rasulullah SAW	a) Terbinanya suasana yang ramah di lingkungan masyarakat dan antar anggota majelis ta'lim b) Terbangunnya kerjasama antar jamaah dan masyarakat	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	Nilai Sadaqah Dalam Ibadah	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian sadaqah b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang bentuk sadaqaah c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang keutamaan bersadaqah	a) Meningkatnya kesadaran jama'ah dalam bersadaqah b) Terseenggarakannya kegiatan penghimpunan sadaqah bagi anggota majelis ta'lim c) Tersalurkannya sadaqah bagi yang membutuhkan khususnya anggota majelis ta'lim	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	Infaq Dan Nilai Sosial	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian infaq b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang tujuan infaq c) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang manfa'at infaq	a) Meningkatnya pemahaman jama'ah tentang pembahasan infaq b) Terpersusnya program infaq rutin bagi anggota majelis ta'lim setiap kegiatan bimbingan dan penyuluhan c) Tersalurkannya infaq sesuai dengan	60 Menit	

		d) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pelaksanaan infaq	hasil musyawarah dan kesepatan anggota d) Terbangunnya sikap kekeluargaan dinatara jama'ah dan masyarakat melalui program infaq		
--	--	--	--	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Hemat dan Tidak brmewah-mewahan	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pola hidup sederhana b) Tertanamnya sikap dan perilaku positif qana'ah dalam diri dan keluarga serta lingkungan masyarakat c) Meningkatnya ekonomi social jama'ah	d) Terwujudnya masyarakat social melalui program bimbingan dan penyuluhan e) Terbangunnya sikap hidup kekeluargaan di masyarakat f) Meningkatnya taraf hidup masyarakat secara ekonomi	60 Menit	Ceramah
	Akidah Islam Sebagai Pegangan Hidup	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang aqidah islam b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Unsur-Unsur keimanan Dalam Islam	a) Meningkatnya pemahaman jama'ah tentang aqidah islam khususnya anggota majelis ta'lim b) Terbangunnya kualitas aqidah yang berlandaskan ajaran agama islam	60 Menit	Ceramah
	Iman Pondasi Kehidupan	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang klasifikasi iman b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang syukur sebagai manifestasi keimanan	a) Meningkatnya kesadaran jama'ah dalam bersadaqah b) Terseenggarakannya kegiatan penghimpunan sadaqah bagi anggota majelis ta'lim c) Tersalurkannya sadaqah bagi yang membutuhkan khsusnya anggota majelis ta'lim	60 Menit	Ceramah
	Kehidupan Dalam Pandangan Al-Qur'an	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pondasi kehidupan dalam islam b) Al-qur'an sebagai dasar pondasi kehidupan c) Terbangunnya aqidah yang kuat dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat	a) Meningkatnya Kualitas keimanan dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat b) Terbangunnya konsef kehidupan dengan landasan al-qur'an dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat	60 Menit	Ceramah

			c) Terbnentuknya diri, keluarga dan masyarakat beriman		
--	--	--	--	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Kemuliaan Bulan Muharram	d) Memberikan pemahaman jama'ah tentang kemuliaan bulan muharram e) Tertanamnya sikap instrosfek diri dalam diri dan keluarga serta lingkungan masyarakat f) Meningkatnya amaliyah agama jama'ah di bulan mauhharam	g) Terwujudnya masyarakat religious mellalui kegiatan dan program bimbingan dan penyuluhan h) Terbangunnya Susana islami dalam diri, keluarga dan masyarakat i) Meningkatnya kualiatas amal ibadah dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat	60 Menit	Ceramah
	Peristiwa Penting di Bulan Muharram	d) Memberikan pemahaman jama'ah tentang bebrapa peristiwa penting yang terjadi di bulan muharram e) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang hikmah beberapa peristiwa penting yang terjadi di bulan muhamrram	c) Meningkatnya sikap mawas diri dalam diri jama'ah dari beberapa peristiwa penting yang terjadi di bulan muharram d) tertananmnya sikap muhasabah dalam diri, keluarag dan lingkungan masyarakat	60 Menit	Ceramah
	Cara Pandang Hidup Seorang Muslim	a. Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang Menepatkan diri dengan Baik lingkungan Masyarakat c) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang tujuan hidup	c) Meningkatnya kesadaran jama'ah sebagai bagian dari masyarakat lingkungannya d) Terbentuk konsef kehidupan yang islami dalam dir, keluarga dan lingkungan masyarakat	60 Menit	Ceramah
	Nilai Islam sebagai Tauladan dalam Keluarga dan	a).Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang penting nilai islam di masyarakat	c) Meningkatnya Kualitas dan suasana islami diri, keluarga dan lingkungan masyarakat d) Terbangunnya konsef kehidupan yang haronis dan rukun dengan	60 Menit	Ceramah

	Masyarakat		landasan al-qur'an dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat e) Terbnetuknya sikap kepedulian social dalam Bergama baik diri, keluarga dan masyarakat beriman		
--	------------	--	---	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Menciptakan Lingkungan Islami	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang kemuliaan bulan muharram b) Tertanamnya sikap instrosfek diri dalam diri dan keluarga serta lingkungan masyarakat c) Meningkatnya amaliyah agama jama'ah di bulan mauharram	a) Terwujudnya masyarakat religious mellalui kegiatan dan program bimbingan dan penyuluhan di bulan muharram b) Terbangunnya Susana islami dalam diri, keluarga dan masyarakat di bulan muaharram c) Meningkatnya kualiatas amal ibadah dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat di bulan muharram	60 Menit	Ceramah
	Moderasi Beragama Dalam Islam	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian moderasi berama b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Memaknai Moderasi Dalam Membangun Kerukunan Beragam	a) Terbangunnya sikap moderat diri dalam diri jama'ah dan lingkungan masyarakat b) Terwujudnya kehidupan yang rukun, saling menghargai dan menghormati antar umat beragam, intern umat beraga dan umat beragam dengan pemerintah	60 Menit	Ceramah
	Hak Asasi Manusia Modal Membangun Kerukunan Beragama	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian hak asasi manusia b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang hak asasi manusia dalam islam c) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang prisnip dasar hak asasi	a) Meningkatnya kesadaran jama'ah sebagai bagian dari masyarakat lingkungannya b) Terbentuk konsef kehidupan yang islami dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat dengan penuh kekeluargaan dan persaudaraan	60 Menit	Ceramah

		manusia dalam islam	c) Terciptanya pola pikir yang mengedepankan kepentingan masyarakat		
	Membangun Kerukunan Dalam Multi Kultural	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian Teorisi Multikulturalisme b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang Nilai-Nilai Muslim Multikulturalis	a) Meningkatnya Kualitas dan suasana islami diri, keluarga dan lingkungan masyarakat multi kuktural sesuai landasan al-qur'an dalam diri, keluarga dan lingkungan masyarakat multi kuktural	60 Menit	Ceramah)

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Maulid Nabi uhammad Dalam Perspektif islam	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang hukum melaksanakan peringatan maulid Nabi Muhammad SAW b) Terwujudnya sikap dan semangat untuk mengadakan peringatan Maulid Nabi Muhammad SAW di wilayah masing-masing	d) Jama'ah memahami hukum melaksanakan peringatan Maulid Nabi Muhammad SAW e) Terlaksananya peringatan Maulid Nabi Muhammad SAW di wilayah masing-masing	60 Menit	Ceramah
	Keutamaan Shalawat	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang beberapa keutamaan membaca shalawat kepada Nabi Muhammad SAW b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang manfaat membaca shalawat kepada Nabi Muhammad SAW	c) Terbangunnya sikap yang kontinyu membaca shalawat kepada Nabi Muhammad SAW d) Tertanamnya keyakinan tentang keutamaan dan manfaat membaca shalawat kepada Nabi Muhammad SAW	60 Menit	Ceramah
	Mengenal Sifat Nabi Muhammad, SAW	a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang sifat yang ada pada diri Nabi Muhammad SAW b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang sifat yang ada pada diri Nabi Muhammad SAW	a) Meningkatnya pemahaman jama'ah tentang keutamaan sifat Nabi Muhammad SAW b) Jama'ah hafal sifat-sifat Nabi Muhmmad SAW	60 Menit	Ceramah
	Nilai Moderasi Dari peringatan Maulid Nabi Muhammad, SAW	a). Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pentingnya nilai moderasi dari peringatan maulid Nabi Muhammad SAW	a) Terbangunnya moderat dan nasionalis dalam kehidupab beragama, berbangsa dan bernegara dalam diri, keluarga dan masyarakat b) Memberikan pemahaman Kepada	60 Menit	Ceramah

			jama'ah tentang pentingnya penamaman sikap moderasi dari peringatan Nabi Muhammad SAW		
--	--	--	---	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fiqh a. Macam-Macam Air	d) Memberikan pemahaman jama'ah tentang macam dan jenis air e) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang air yang suci dan mensucikan f) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang air mustakmal	a) jama'ah memahami tentang macam dan jenis air b) Jama'ah memahami tentang air yang suci dan mensucikan c) Jama'ah memahami tentang air mustakmal	60 Menit	a-c (Ceramah)
	b. Wudhu	e) Memberikan pemahaman jama'ah tentang tata cara wudhu f) Memberikan pemahaman kepada jama'ah syarat dan rukun wudhu g) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang Hal-hal yang membatalkan wudhu h) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang sunnat-sunnat wudhu	e) Jama'ah memahami tata cara wudhu f) Jama'ah memahami syarat dan rukun wudhu g) Jama'ah memahami hal-hal yang membatalkan wudhu h) jama'ah memahami sunnat-sunnat wudhu	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	c. Shalat	c) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang syarat dan rukun shalat d) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang hal-hal yang membatalkan shalat e) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang sunnat shalat	d) Jama'ah memahami tentang syarat dan rukun shalat e) Jama'ah memahami tentang hal-hal yang membatalkan shalat f) jama'ah memahami tentang sunnat shalat g) Jama'ah memahami macam-macam	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)

		f) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah macam-macam shakat sunnah	shakat sunnah		
--	--	--	---------------	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fiqh a. Puasa	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian puasa b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang syarat dan rukun puasa c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang hal yang membatalkan puasa d) Memberikan pemahaman kepada jama'ah tentang sunnah puasa 	<ul style="list-style-type: none"> a) jama'ah memahami tentang pengertian puasa b) Jama'ah memahami tentang syarat dan rukun puasa c) Jama'ah dapat menjaga ibadah puasa dari hal-hal yang membatalkan d) Jama'ah dapat menyempurnakan ibadah puasa ramadhan dengan melaksanakan sunnah puasa 	60 Menit	a-c (Ceramah)
	b. Amaliyah Bulan Ramadhan	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang shalat Tarawih b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah shalat witir c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah nuzulul qur'an d) Lailatul Qadar e) Zakat fitrah dan Zakat Mal 	<ul style="list-style-type: none"> a) Jama'ah selalu melaksanakan shalat tarawih di malam bulan ramadhan b) Jama'ah selalu melaksanakan amaliyah shalat witir di malam bulan ramadhan c) Jama'ah selalu istiqamah dalam membaca Al-Qur'an d) jama'ah menigkakan amaliyah ramadhan di malam lailatur qadar e) Jama'ah megeluarkan zakat fitrah sebagai penyempurna ibadah puasa ramadhan 	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)

	d. Puasa sunnah	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang puasa sunnah 6 hari bulan syawal b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang qadha puasa ramadhan 	<ul style="list-style-type: none"> a) Jama'ah menyempurnakan ibadah puasa ramadhan dengan puasa sunnah bulan syawal b) Jama'ah mengerjakan qadha puasa yang ditinggalkan di bulan ramadhan 	60 Menit	(Ceramah)
--	-----------------	--	--	----------	-----------

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fiqh a. Halal Bi Halal	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian halal Bi Halal 	<ul style="list-style-type: none"> a) jama'ah memahami makna Halal Bi Halal b) Jama'ah melaksanakan Halal BI Halal setelah melakukan Ibadah Puasa c) Terjalannya silaturahmi melalui acara Halal Bi Halal dinatara jama'ah dan lingkungan masyarakat 	60 Menit	a-c (Ceramah)
	b. Iman	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Penegrtian Iman b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah Tentang Rukun Iman c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah Tentang Kualifikasi iman 	<ul style="list-style-type: none"> a) Jama'ah Memahami pengertian iman b) Jama'ah hafal rukun c) Meningkatnya kualitas iman jama'ah 	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	c. Islam	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian islam b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang rukun islam 	<ul style="list-style-type: none"> a) Jama'ah memahami pengertian islam b) Jama'ah hafal rukun islam c) Meningkatnya kulititas amaliyah jama'ah 	60 Menit	(Ceramah)
	d. Akhlak	<ul style="list-style-type: none"> a) Memberikan pemahaman Kepada 	<ul style="list-style-type: none"> a) jama'ah memahami tentang 	60 Menit	Ceramah

		jama'ah tentang pengertian akhlak b) Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang akhlak mahmudah dan majmumah	pengertian akhlak b) Meningkatnya kualitas akhlak dalam diri, keluarga dan mlingkungan masyarakat jama'ah		
--	--	--	--	--	--

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fiqh a. Hajji	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian tentang ibadah Hajji b) Memberikan pengertian kepada jama'ah tentang syarat dan rukun Hajji c) Memberikan pengertian kepada jama'ah tentaag ibadah qurban d) Memberikan pengertian kepada jama'ah tenatng sejarah ibadah qurban	a) jama'ah memahami makna ibadah Hajji b) Jama'ah memahami syarat dan rukun hajji c) Jama'ah melaksanakan ibadah qurban setiap bulan zduhijjah d) Jama'ah dapat mengambil hikmah dari sejarah ibadah qurban	60 Menit	a-c (Ceramah)
	b. Moderasi beragama	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Penegrtian Moderasi beragama b) Memberikan pemahaman kepada jama'ah Tentang pentingnya moderasi beragama c) Memberikan pemahaman kepada jama'ah Tentang pentingnya menjaga kerukunan	a) Jama'ah Memahami pengertian Moderasi beragama b) Meningkatnya kesadaran masyarakat dalam menjaga kerukunan intern,anatar dan umat beragama dengan pemerintah c) Terbangunnya kerukunan di masyarakat multi kultural	60 Menit	Peraktek (Bermain Peran)
	e. Moderasi	a). Memberikan pemahaman Kepada	a) Jama'ah memahami pengertian	60 Menit	(Ceramah)

	dalam islam	jama'ah tentang pengertian pengertian moderasi dalam perspektif islam	moderasi beragam menurut ajaran islam b) Terjaganya keraifan lokal di masyarakat (Safaran, Maulid dan Tolak Balak) sebagai warisan budaya leluhur, Meningkatnya sikap dan semangat toleransi di masyarakat		
	f. Alqur'an	a). Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian ilmu Tajwid	a) jama'ah memahami tentang pengertian ilmu Tajwid b) Meningkatnya kualitas bacaan Al-qur'an sesuai standar ilmu tajwid	60 Menit	Ceramah dan Praktek

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fiqh a. Tahsinul Mayyit	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian tentang Hal-hal yang berkaitan dengan pengurusan jenazah	a) jama'ah memahami tata cara memandikan jenazah b) Jama'ah memahami tatacara mengkafani jenazah c) Jama'ah memahami tata cara menshalatkan jenazah d) Jama'ah memahami taa cara menguburkan jenazah	60 Menit	Peraktek (Bermain peran)
	b. Nikah	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Penegrtian Nikah	a) Jama'ah Memahami pengertian Nikah b) jama'ah memahamai syarat dan rukun nikah baik menurut Undang-undang no 1 tahun 1974 dan menurut syariaat agama islam c) Jama'ah memahami batasan usia pernikahan menurut d) Menurunnya anka pernikahan dini e) Menurunnya anka perceraian di masyarakat	60 Menit	Ceramah
	g. Akhlak	a). Memberikan pemahaman Kepada	c) Jama'ah memahami pengertian do'a	60 Menit	(Ceramah)

		jama'ah tentang pengertian do'a	menurut ajaran islam d) Jama'ah memeahami tata cara berdo'a sesuai ajaran islam e) Meningkatnya sikap tawaddu'		
	h. Alqur'an	a). Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang pengertian ilmu Tajwid	c) jama'ah memahami tentang pengertian ilmu Tajwid d) Meningkatnya kualitas bacaan Al-qur'an sesuai standar ilmu Tajwid e) Tertanamnya sikapistiqamah dalam diri, keluarga dalam mebaca Al-Qur'an	90 Menit	Ceramah dan Praktek

Susunan Bahan Kurikulum Materi Bimbingan dan Penyuluhan Agama Islam

NO	Meteri	Tujuan	Target	Waktu	Metode
	Fiqh a. Aqiqah	a) Memberikan pemahaman jama'ah tentang pengertian tentang Hal-hal yang berkaitan dengan Aqiqah	a) jama'ah memahami hukum Aqiqah b) Jama'ah memahami tata cara peaksanaan Aqiqah dan hal-hal yang terkait dengan Aqiqah	60 Menit	Peraktek (Bermain peran)
	b. Kurban	b) Memberikan pemahaman jama'ah tentang Ibadah Kurban	a) Jama'ah Memahami pengertian Ibadah Kurban b) jama'ah memahamai syarat dan rukun Hewan dalam Melaksanakan ibadah Kurban c) Jama'ah memahami hukum ibadah kurban	60 Menit	Ceramah
	i. Akhlak	a). Memberikan pemahaman Kepada jama'ah tentang Aklak	a) Jama'ah memahami pengertian do'a menurut ajaran islam b) Jama'ah memeahami tata cara berdo'a sesuai ajaran islam c) Meningkatnya sikap tawaddu'	60 Menit	(Ceramah)
	j. Alqur'an	a). Memberikan pemahaman Kepada	a) jama'ah memahami tentang	60 Menit	Praktek

		jama'ah tentang pengertian ilmu Tajwid	pengertian ilmu Tajwid b) Meningkatnya kualitas bacaan Al-qur'an sesuai standar ilmu Tajwid c) Tertanamnya sikap istiqamah dalam diri, keluarga dalam membaca Al-Qur'an		
--	--	--	---	--	--